
 1 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung 
des SSV Naturns Raiffeisen 

am 30. März 2012 
 
 

Ort: Sportbar Naturns 
 

Zeit: 20:15 bis 22:30 Uhr (erste Einberufung um 19:30, zweite um 20 Uhr) 
 

Anwesende: 
Präsident des Sportvereins Norbert Kaserer und dessen Ausschussmitglieder, Bürgermeister 
Andreas Heidegger, Sportreferent Zeno Christanell, Gottfried Vigl von der Raiffeisenkasse 
Naturns sowie die Sektionsleiter der einzelnen Sektionen und ca. weitere 50 Mitglieder des 
SSV Naturns. 
Entschuldigt abwesend: Anton Auer, Luis Vent, Karl Pircher, Karl Peer, Edi Götsch, Irene 
Nischler, Andreas Humml 

 
Tagesordnung 
1. Begrüßung und Verlesung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
2. Bestimmung von 3 Stimmzählern 
3. Bericht des Präsidenten und der Sektionsleiter 
4. Jahresabschlussrechnung 2011 und Bericht der Revisoren 
5. Genehmigung der Jahresabschlussrechnung 2011 und Entlastung des Vorstandes 
6. Wahl der Vereinsorgane: 

a) Vereinsausschuss 
b) Rechnungsprüfer – Revisoren 
c) Schiedsgericht 

7. Auszeichnungen und Prämierungen 
8. Allfälliges 

 
Top 1 
Begrüßung: 
Der Präsident Norbert Kaserer begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Jahreshaupt-
versammlung. Begrüßen konnte Norbert Kaserer dabei etwa 50 interessierte Mitglieder des 
Sportvereins, Bürgermeister Andreas Heidegger, Sportreferent Zeno Christanell sowie 
Gottfried Vigl als Vertreter der Raiffeisenkasse Naturns, dem Hauptsponsor des SSV 
Naturns sowie den Ausschuss des Sportvereins, und die Verantwortlichen der einzelnen 
Sektionen des Vereins. 
Protokoll der letzten Vollversammlung: 
Norbert Kaserer schlägt der Vollversammlung vor, dass das Protokoll der letzten 
Vollversammlung nicht vorgelesen wird, sondern auf der SSV-Homepage nachgelesen 
werden kann. [Anmerkung Barbara: ist bereits seit 21.03.2012 als pdf-Datei auf der 
Homepage.] Die Vollversammlung ist einstimmig dafür. Auch das Protokoll wird einstimmig 
genehmigt. 

 
Top 2 
Norbert Kaserer ersucht die Vollversammlung, drei Stimmzähler zu stellen. Es stellen sich 
zur Verfügung: Elmar Müller, Harald Müller, Günther Pföstl. 

 
Top 3 
Der Präsident berichtet über das abgelaufene Sportjahr 2011 und hebt dabei u.a. die Sektion 
Bahnengolf hervor, im Besonderen die hervorragende Leistung bei der Organisation der 
Jugendeuropameisterschaft. Voll des Lobes ist der Präsident auch für die Sektion Stocksport 
mit ihren sportlichen Leistungen und der Organisation von Turnieren. 
Auch die Sektion Tennis wird für ihre gute Arbeit und die Organisation einiger Aktionen und 

Veranstaltungen hervorgehoben und ein großer Dank geht generell an alle, die in allen 
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Sektionen und im Ausschuss jahrein-jahraus ehrenamtlich die Kinder und Jugendlichen 
betreuen. 
Des Weiteren berichtet Norbert Kaserer kurz über abgeschlossene Arbeiten an der 
Sportanlage wie z.B. die Arbeiten an der Bahnengolfanlage. Norbert Kaserer hebt außerdem 
auch die enormen Energiekosten hervor, die vor allem im Winter durch die Kunsteisanlage 
entstehen. 
Der Präsident informiert die Versammlung zudem über die Notwendigkeit wieder einen 
neuen Bus anzukaufen und bedankt sich bei der Raiffeisenkasse Naturns, die bereits 
diesbezüglich ihre finanzielle Unterstützung zugesagt hat. 
Weiter berichtet der Präsident, dass der Sponsorvertrag mit der Raika wieder um 3 Jahre 
verlängert wurde und bedankt sich dafür. Ebenso dankt Norbert Kaserer allen anderen 
Sponsoren, die den SSV immer treu unterstützen. 
Abschließend weist der Präsident darauf hin, dass die Amtsperiode des Vereinsausschusses 
zu Ende ist und ersucht Dietmar Hofer um einen Bericht über die Infrastrukturen, die in den 
letzten drei Jahren geschaffen bzw. verbessert wurden. 
Dietmar Hofer gibt einen Überblick über die 2009-2012 getätigten bzw. momentan 
anfallenden Arbeiten (werden hier nur in Stichworten aufgelistet): 
2009: Minigolfanlage, Parkplätze, Optimierung der Flutlichtanlage, Verbesserung der 
Beregnungsanlage 
2010: neuer Sportbus, Lösung Tunnelzugang, neue Heizanlage, Umzäunung Restmüll 
2011: Malerarbeiten, Sanierung der Hockeykabine, Plexiglasbanden bei der Eisanlage 
2012: 2 Vorhaben genehmigt und bereits in die Wege geleitet: Sanierung der Tribüne 
(Beginn der Arbeiten Juni 2012) und der Fußballkabinen. 
Abschließend weist Dietmar Hofer auf zwei weitere Vorhaben in den nächsten Jahren hin: 
Erneuerung des Zauns und ein Kunstrasen für den Trainingsplatz. Dietmar Hofer bedankt 
sich bei Engl Grünfelder als Platzwart und als Gastwirt und dankt auch Thomas Lanthaler für 
seine Arbeiten als „2.“ Platzwart. 
 

Berichte Sektionsleiter: 
Norbert Kaserer ersucht um eine Änderung der Tagesordnung, da in zwei Sektionen sehr 
junge SportlerInnen prämiert werden sollen: Deshalb wird der Tätigkeitsbericht der Sektion 
Schwimmen und Karate vorgezogen mit den Prämierungen ihrer Sportler: 
In der Sektion Schwimmen wird Miriam Innerhofer prämiert, in der Sektion Karate Manuel 
Lampugnani, Philip Fieg und Julian Gostner. 
 

Anschließend finden, wie in der Tagesordnung vorgesehen, die weiteren Berichte der 
anderen Sektionen statt. Die Sektionsleiter berichten einzeln über ihr vergangenes Sportjahr: 
Dabei nutzten die anwesenden Verantwortlichen der Sektionen die Gelegenheit, die eigene 
Sektion vorzustellen, sich bei allen Helferinnen und Helfern, Partnern und Sponsoren zu 
bedanken, Rückblicke auf sportliche Erfolge bzw. Misserfolge und erreichte Ziele im Jahr 
2011 zu halten sowie auch über Visionen und neue Ziele, viele davon im Bereich 
Jugendarbeit, für das Sportjahr 2012 zu berichten. 
Die einzelnen Sektionen nutzten dabei auch die Gelegenheit, Anregungen und Wünsche an 
die Verantwortlichen des Sportvereins, die Sponsoren, die Gemeindeverwaltung aber auch 
an die einzelnen Mitglieder weiter zu geben und ersuchten, dass diese auch weiterhin die 
Sektionen mit viel Freude, Motivation und Einsatz unterstützen mögen. 
 

[Anmerkung Barbara Rechenmacher: Die ausführlichen Tätigkeitsberichte aller Sektionen 
sind unter auf der SSV-Homepage www.ssvnaturns.it sowie in der Tätigkeitsbroschüre des 
Sportvereins zu finden.] 

 
Top 4 
Norbert Kaserer trägt die Jahresabschlussrechnung 2011 vor. Er informiert die Anwesenden 
über die Einnahmen und Ausgaben des abgelaufenen Jahres. 
Norbert Kaserer entschuldigt die Rechnungsrevisoren Karl Pircher und Karl Peer und liest 
deren schriftlichen Bericht vor. Darin wird der Mitgliederversammlung empfohlen, nach 
Überprüfung der Jahresabschlussrechnung und der Steuerklärung durch die Revisoren, die 
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Jahresabschlussrechnung 2011 zu genehmigen und den Präsidenten sowie den gesamten 
Vorstand zu entlasten. 

 
Top 5 
Die Vollversammlung genehmigt die Jahresabschlussrechnung und die Entlastung des 
Präsidenten und Vorstandes einstimmig. 

 
Top 6 
Bevor die Wahl der Vereinsorgane vorgenommen wird, ersucht Norbert Kaserer die 
Ehrengäste Andreas Heidegger, Gottfried Vigl und Zeno Christanell um einige Grußworte. 
Für die Dauer der Wahl und den Abschluss der Jahreshauptversammlung übernimmt Zeno 
Christanell den Vorsitz: 
a) Wahl des Vereinsausschusses: Als Kandidaten stellen sich Anton Auer, Norbert Kaserer, 

Dietmar Hofer, Stefan Zischg und Thomas Lanthaler zur Verfügung. Die Wahl erfolgt per 
Akklamation. Die Vollversammlung wählt alle 5 Kandidaten einstimmig. 

b) Wahl der Rechnungsprüfer - Revisoren: Als Kandidatinnen stellen sich Tanja Saurer, 
Andrea Mayr und Merope Panzani zur Verfügung. Die Wahl erfolgt per Akklamation. Die 
Vollversammlung wählt alle 3 Kandidatinnen einstimmig. 

c) Wahl des Schiedsgerichts: Als Kandidaten stellen sich Andreas Heidegger, Hubert 
Tappeiner und Markus Pircher zur Verfügung. Die Wahl erfolgt per Akklamation. Die 
Vollversammlung wählt alle 3 Kandidaten einstimmig. 

 
Top 7 
Der Obmann der Raiffeisenkasse Gottfried Vigl sowie Norbert Kaserer nehmen die Ehrungen 
vor: In der Sektion Bahnengolf werden Andreas Dall’Acqua, Fabian Schupfer und Michael 
Prantl für ihre zahlreichen Erfolge bei diversen Turnieren und nationalen sowie 
internationalen Meisterschaften in den unterschiedlichsten Kategorien prämiert. 
In der Sektion Eishockey wird Boriero Marco für den 3. Platz in der Assist-Scorerwertung, 
Meisterschaft CCM-Cup 2010-11 prämiert. 

 
Top 8 
Norbert Kaserer bedankt sich nochmals bei allen und hebt die Broschüre zum Sportjahr 2011 
hervor. Ein Dank geht dabei an Barbara Rechenmacher für das Zusammenstellen der 
Broschüre. Norbert Kaserer bedankt sich weiters bei ihr und Alois Vent als scheidende 
Ausschussmitglieder für die geleistete Arbeit im Ausschuss. 
Auch Dietmar Hofer bedankt sich nochmals bei Barbara Rechenmacher für ihre Tätigkeit im 
Ausschuss der Fußball und des Hauptvereins sowie bei Norbert Kaserer für seine gute 
Arbeit als Präsident und Kassier. 
Des Weiteren weißt Zeno Christanell im Auftrag von Norbert Kaserer auch auf das Quiz hin, 
welches dieses Jahr erstmals in der Broschüre zu finden ist und von Norbert Kaserer, Alois 
Vent und Barbara Rechenmacher ausgearbeitet worden ist. 
 
Anschließend erklärt Zeno Christanell die Vollversammlung für beendet und lädt alle 
Anwesenden im Namen des SSV zum Umtrunk und Buffet. 
 
 
Ende: 22.30 Uhr 
 
Naturns, am 30. März 2012 
 
Die Protokollführerin 
Barbara Rechenmacher 


